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油尖旺區議會第 24/2022 號文件  
 

2 0 2 0 至 2 0 2 3 年度油尖旺區議會  

食物環境衞生及工務委員會工作進度報告  

(會議於 2 0 2 2 年 5 月 1 0 日舉行 )  
 

編號   議題   採取行動、建議和要求   負責部門或機構  

       

FEHPWC 1  關 注 大 角 咀 區

店舖阻街事宜  

 委員備悉食物環境衞生署 ( “食環署 ” )、油尖旺民政

事務處 ( “民政處 ” )及地政總署的書面回應，並有以

下意見及詢問：  

(i) 委員明白抗疫期間各部門需要調動大量人手處

理各項問題。現時疫情漸趨緩和，希望各部門

往後可加強處理店舖阻街的問題。  

(ii) 店舖阻街有不同的情況，有的商戶將雜物放在

行人路、馬路及後巷，有的商戶甚至把行人路

及馬路當作工場，涉及的店舖有蔬果檔、肉檔、

回收店、五金舖及建築材料舖等。委員指商販

經常利用法律上的灰色地帶，刻意將雜物放 置

在馬路上，引致阻塞交通及對道路使用者構成

安 全 問 題 ， 當 中 涉 及 多 個 政 府 部 門 的 工 作 範

圍，並非食環署能獨力處理。  

由於食環署職員曾經在執法時遇襲，委員質疑

單靠食環署職員或未能進行執法行動，還需要

警方協助執行聯合行動。  

(iii) 詢問食環署會否基於店舖阻街的嚴重程度，考

慮在地區管理委員會 ( “區管會 ” )上尋求協助。  

 食環署  

警務處  

環保署  

地政總署  

民政處  
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編號   議題   採取行動、建議和要求   負責部門或機構  

       

(iv) 建議食環署與警方溝通，透過軟性手段，例如

由警民關係組定期向商戶作出勸喻，以解決長

期存在的店舖阻街問題。  

(v) 疫 情 下 內 地 封 關 ， 發 泡 膠 箱 無 法 送 往 內 地 回

收，導致發泡膠箱在香港堆積。委員建議食環

署劃定發泡膠箱收集處，並警告商戶不 得在有

關收集處棄置垃圾雜物。委員並詢問環境保護

署 ( “環 保 署 ” )有 否 對 策 ， 例 如 可 否 在 本 地 處 理

發泡膠箱，或重新建立將發泡膠箱送往內地回

收的渠道。  

(vi) 建議各議員在會後提出區內的店舖阻街黑點，

並在日後的每次會議由食環署 及警方作出匯報

及跟進，以共同改善問題。  
 

食環署的回應如下：  

(i) 署方一直關注大角咀一帶的店舖阻街問題，並

會在疫情緩和後增撥人手在區內採取適當的執

法行動。  

(ii) 針對大角咀一帶的店舖阻街問題，署方已深入

視察及採取執法行動，所涉店舖，包括蔬果檔、

回收店及五金舖等，或有回收店把貨物放置在

行人路及馬路上。部門會按需要邀請警方進行

聯合行動。  

(iii) 署方對於跨部門聯合行動持開放態度， 並會繼

續與其他部門合作。食環署會派員處理部分地



 -  3  -  
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點的店舖阻街問題。  

(iv) 由於發泡膠箱暫時未能送往內地回收， 署方已

增派車輛及資源進行收集工作，希望 每天盡快

將區內堆積在各公眾地方的發泡膠箱清理。  

(v) 署方樂意在每一次會議上匯報部門在不同地點

的執法行動數字。  
 

香港警務處 ( “警務處 ” )的回應如下：  

(i) 如有需要進行聯合行動，警方會大力支持。  

(ii) 警方樂意提供執法數字。  
 

民政處表示，如各部門認為有需要進行大型聯合行

動，會在區管會上提出討論。  
 

委員會通過以下臨時動議︰  

「  本會建議建立恆常機制，讓政府相關部門

定期匯報區內店舖阻街黑點的執法情況，

並由議員定期檢討匯報黑點位置。」  

 

 

委員會將於下次會議續議此議項。  

       
FEHPWC 2  油 尖 旺 區 鼠 患

問題  

 委 員 備 悉 食 環 署 的 書 面 回 應 ， 並 有 以 下 意 見 及 詢

問：  

(i) 希 望 了 解 老 鼠 是 否 有 傳 播 新 冠 病 毒 的 潛 在 風

險。委員知悉食環署曾與香港大學協作檢驗老

 食環署  
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鼠樣本，委員要求署方繼續此協作計劃。  

(ii) 詢問如荃灣楊屋道街市的先導計劃 成功，何時

會在油尖旺區實行。  

(iii) 詢問有否就所捕獲的活鼠和所收集的死鼠數量

作出年度比較和詳細分析，以得出區內的鼠患

分布等資料。  

(iv) 建議在社區教育工作的活動中向市民派發老鼠

膠。委員亦詢問食環署有否考慮 向抓到老鼠的

市民提供薄酬，讓官民一同解決鼠患問題。  
 

食環署的回應如下：  

(i) 署方一向十分關注油尖旺區的環境衞生及鼠患

問題，並備悉委員在署方與香港大學的協作事

宜及鼠患問題上的建議。  

(ii) 荃灣楊屋道街市的先導計劃由食環 署總部負責

統籌，暫時未有計劃將其推廣至其他地區。  

(iii) 署方會把過去兩年所捕獲的活鼠和所收集的死

鼠數量整理細明表，以顯示區內的鼠患情況及

趨勢。  

 

 

油尖旺區議會秘書處  

2 0 2 2 年 5 月  


